



**CARMEN THYSSEN** “Saqué el ‘Mata Mua’ por un tema burocrático”

P25

**EL VIAJERO** Caminatas que se asoman al mar

## España excluye de la vacuna de AstraZeneca a los mayores de 55

**Las autonomías encaran ya el final de la primera fase de vacunación**

**La campaña en residencias está cerca del final, según datos recabados por EL PAÍS**

**La mayoría de los sanitarios han sido inmunizados y se ha comenzado con dependientes**

PABLO LINDE, Madrid

La vacuna de AstraZeneca solo se administrará finalmente a personas de 18 a 55 años, según decidió ayer la Comisión de Salud Pública del Sistema Nacional de Salud. Los mayores de esa edad recibirán por ahora las inmunizaciones de Pfizer y Moderna. Tras esta resolución, habrán de establecerse nuevos grupos prioritarios en el plan de vacunación, donde se preveía que tras la primera fase (residencias, sanitarios y grandes dependientes) el siguiente colectivo fuera el de mayores de 80 años. España se convierte así en uno de los países más prudentes de Europa en la aplicación de esta vacuna, que la Agencia Europea del Medicamento autorizó para cualquier persona mayor de 18 años. Otros ocho países de la UE han decidido que solo se la administrarán a menores de 65.

España está encarando ya el final de la primera fase de vacunación. Según los datos recabados por EL PAÍS en 11 comunidades autónomas —no todas las han ofrecido desglosados—, las vacunaciones en las residencias están en su fase final. Además, la mayoría del personal sanitario ya ha recibido la primera dosis (buena parte de él también la segunda). La inoculación a grandes dependientes ha comenzado en al menos Canarias, Murcia y Navarra, y está previsto que se extienda al resto en las próximas dos semanas. **PÁGINAS 20 Y 21**

### ELECCIONES EN CATALUÑA



MARINA LÓPEZ (ACN)

### Cataluña ensaya el 14-F bajo la amenaza del virus

Los catalanes se preparan para votar el 14 de febrero bajo la amenaza del coronavirus. El temor al contagio ha disparado el voto por correo, que se ha más que triplicado respecto a los comicios de 2017.

Un 25,7% de los miembros de las mesas han pedido librarse del cometido, mientras algunos municipios (en la imagen, Sant Julià de Ramis, Girona) ensayan el protocolo de votación. **PÁGINAS 14 Y 15**

La tercera ola se ha cebado con el país tras la laxitud de medidas durante las fiestas

## Portugal: la pesadilla de contagios llegó tras la Navidad

SONIA VIZOSO, Viana do Castelo  
Portugal pasó del cielo al infierno. En la primera ola se habló del “milagro portugués” por el escaso número de contagios. Todo ha cambiado en la tercera ola: los hospitales están al borde

del colapso, en especial las UCI. El país triplica la media europea de muertos y ha necesitado la ayuda de médicos y especialistas alemanes. La causa: la laxitud de las medidas restrictivas en Navidad. **PÁGINA 22**

Están pasando cosas importantes

Suscríbete a los hechos  
suscripciones.elpais.com

EL PAÍS

## Moscú expulsa a tres diplomáticos europeos tras llegar Borrell

**Los funcionarios están acusados de ir a actos en apoyo a Navalni**

MARÍA R. SAHUQUILLO, Moscú

Las relaciones entre Rusia y la Unión Europea siguen envueltas en tensión. Moscú recibió ayer al alto representante para la Política Exterior de la UE, Josep Borrell, con la expulsión de tres diplomáticos europeos, acusados de participar en actos de apoyo a Navalni. El ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, criticó además la “arrogancia” europea y se refirió al juicio del *procés* como una “decisión politizada”. La ministra de Exteriores española, Arancha González Laya, replicó que en España “no hay presos políticos sino políticos presos”. **PÁGINA 2**

## Guindos arremete contra la propuesta de cancelar la deuda del BCE

LUIS DONCEL, Madrid

La propuesta de que el Banco Central Europeo (BCE) condone a los Estados la deuda choca con la oposición del organismo que encabeza Christine Lagarde. Las ideas del manifiesto, publicado ayer en EL PAÍS y firmado por un centenar de economistas, son no solo ilegales sino que carecen de sentido económico, afirma el vicepresidente del BCE, Luis de Guindos. **PÁGINA 37**

## Celaá se servirá de los fondos europeos para reformar por entero la FP

CLAUDI PÉREZ, Madrid

La ministra de Educación, Isabel Celaá, reveló ayer a las autonomías el capítulo del plan de recuperación español destinado al sistema educativo, con una inversión de 5.000 millones. Celaá planea una reforma integral de la FP, a la que destinará 1.900 millones, un 30% más de lo previsto inicialmente, gracias a los fondos europeos. **PÁGINA 24**